

Control de lectura

Yelitza Aylin Argueta Hurtado
Segundo semestre
Dr. Sergio Jiménez Ruiz
Actividades primer parcial
Antropología Médica II
Primero "C" Medicina humana

Comitán de Domínguez Chiapas, viernes 07 de marzo de 2025

Sergio Origen De la Redica

En el documento había sobre la historia, la antropología y médicina, donde destaca que es de suma importancia de inte grar disciplinas humanistas como la historia y la antropologia en la plactica médica contemporanea. Donde en la redacción que lecha por el autor, Francisco Espinosa-larratiaga, sobraga que, quinque estas ares suelen ser tener un de presencia en las publicaciones médicas generales, so inclusion se enriquece la comprension de la medicina desde una perspectiva más holística. En la redacción habla sobre la integración interdisciplinaria, donde menciona la micetoma en la época prehispánica, que estudia y analiza un caso de micetoma identificado en la calección esquelética de Tlatilco, propocionando evidencia de la existencia de esta enfermedad en tienpos precolombinos. También en su lectura haba mato del empacho, que dice que en el siglo XIX, se aborda ba esta afección desde la perspectiva de los médicos mexicanos del siglo XIX, ofreciendo una visión histórica de so conceptualización y tratamiento. En el momento de leerlo también se conoce el Tláloc y 19 Ascitis, que conoce la medida la iconodiagnosis, se explora la relación entre la deidad del agua, Tialoc y la ascitis, através de diversidades de represen taciones artisticas, sugiriendo una conexión entre las creencias culturales y la manifestaciones de estas ciertas patologías. Estos trabajos demuestran cómo la investigación sobre la história y antro-Pologia puede aportar una Compresión más profun da de las enfermedades y las procticas médicas, enrique miendo la formación y práctica de los profe

Attropologia Médic

En este articulo hay un texto en la descripción de la creciente importancia de la antropología médica dentro de la comunidad médica, hablando con mas seguridad en las especiales es en países del tercer Mundo y México. También es conacido en Estados Unidos, esta subdiciplina ha experimentado un desaviolo sólida durante más de teinta años, consolidandose en algunas universidades. La literatura en este campo también ha aumentado en volumen e interes abarcado tanto la contropología médica como la sociología médica. En Mexico, el interés por la relación entre la enfermedad y la cultura sergió después de la segunda gierra mondial, cionque unicialmente fue estudiado parcialmente por antropología y epidemiologia. Sin embargo, en la actualidad, ada vez mas médicas se interesan por la perspectiva coltural de la medicina. El texto también desta ca la necesidad de definir los límites de la antro pologia general antes de abordar la antropologia médica. Esta última se Considera una subdisciplina encargada de analizar el impacto cultural en la medicina y los procesos de cambio en las ideas y valores relaciones con la salud. Además, el documentos menciona la tendencia a tribuir a los padres fondamentales", la consolidación teorica de las disciplinas científicas, aunque el conocimiento antropológico ya existía en trabajos anteriores En el coso de México, se mencionan los estudios de frailes misioneros como Bernardino de Shagu

CONCEPCIÓN PROGRECO PERSONALA DE LA MEDICINA EN LA AMERICA PARCHISPÁRICA

9

En el artículo que habla sobre la concepción mágilco-religiosa de la Medicina en la América Andina Prehispánica, que explora las prácticas médicas y las creencias relacionadas con la salud en las culturas andinas antes de la llegada de los europeos. Estas sociedades poseían una cosmovisión de la salud y la enfermedad. En la que habla sobre la cultura andina pre his panica, la medicina no se concebia de manera aislada, sino como parte de un sistema holístico que abarca aspectos físicos, espiritaries y sociales, la salud se entendía como un equilibrio entre el individuo, la comunidad y el entorno natural. Las enfermedades evan interpretadas como Sobrenaturales. Las prácticas médicas incluían el uso de plantos medicinales, rituales y ceremonias para restaurar el equilibrio perdido. las curanderos o chamanes desemperando un papel importante y central en las comunidades, actuando como Intermediarios entre el mundo físico y el opinitual. Utilizaban conocimientos ancestrales sobre las propiedades curativas de las plantas y reat lirada ritoales para involvear la ayuda de de dades o espíritus en el proceso scincitión. La concepción magia-religioga de la medicina en la America Andina Prehispanica refleja una comprensión integral de la salud, donde el mestar individual está intrinsecumente libertod al equilibrio con la naturaleza y 1900diaon Esta perspectiva contrasta cont ayudas de tas frag mentadas de la medicina

dun entempo vánea ofreciendo valioso

hota sobre la hidroterapia siendo una di-En este artículo se ha redaptado la forma de analizar la como el ser humano es una unidad comple-Ja y multidimensional, en 19 que interactuañ las dimenciones biológica, psicológica y sociocultura) Edgar Movin destaca la necesidad de integrar estas dimensiones para comprender el hombre como un ser biocultural. En el analigis de la teoría socio cultural de lygotsky enfatiza la infloencia de la cultura en el desarrollo psicológico mientras que cole sostiene que la cultura es esencial para la existencia humana Por su parte, la teoria biocognitiva de Martínez subvaya la interconexión entre mente, cuerpo y coltura. En conjunto, estos enfoques vesaltan la influencia mutua entre las factores biológicos, psicológicos y socio culturales en la evolución humana. Lo que se lleva acabo es la vedapción fundamental para el proceso de formación del médico general en una cuestión de gran relevancia, dado que el ser humano constituye su objetivo de estadio. Todo es basado en el contexto, donde directamente se comprende la interrelación en tre las dimensiones biológicas, psicologicas y socioculturales icon un énfasis en las factores sociales y cotturales que inciden en el proceso saludenfermedad. La medicina contemporanea no debe limitarse a tratar enfermedades, sino que debe enfocaise en preservar la salud de una perspectiva biopsicospaialaltural. Ya que on b actualidad, existe un creciente demandante ala tigar desde las creencias médicas y sobre todo Problema del ser humano. Dande exestica la



REFERENCIA BIBLIOGRAFICA

1.Francisco E.L. Historia, Antropología y medicina. (Ed). Revista Médica del Instituto Mexicano del Seguro Social, Coordinación de Educación en Salud, Instituto Mexicano del Seguro social (2009), Distrito Federal Mexicano. Origen de la Antropología Médica. Encontrado en Francisco, espinosa@imss.gob.mx. https://www.medigraphic.com/pdfs/imss/im-2009/im093a.pdf

2.Palerm, A (1974), nace la antropología médica (pp.1-14)(Brook). https://fileservice.s3mwc.com/storage/uds/biblioteca/2025/02/F1caQv3ORZaT3F8DT6J1-Nace_la_Antropologia_Medica.pdf

3.Frisancho Velarde, Óscar. (2012). Concepción mágico-religiosa de la Medicina en la América Prehispánica. Acta Médica Peruana, 29(2), 121-127. Recuperado en 18 de febrero de 2025, de http://www.scielo.org.pe/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1728-59172012000200013&lng=es&tlng=es.

4.Querts Méndez, Odalis, Orozco Hechavarría, Oilda, Montoya Rivera, Jorge, Beltrán Moret, Maidilis, & Caballero Herrera, Marcellys Y.. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. MEDISAN, 17(10), 7021-7030. Recuperado en 17 de febrero de 2025, de